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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TCS am 10.03.2023 

um 19.3o im Clubhaus 
 

Tagesordnung 
1. Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
2. Feststellung der Beschlußfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls vom 30.09.2022 
4. Ehrung für 25-jährige Vereinszugehörigkeit     
5. Berichte 

1. 1. Vorsitzender 
2. 2. Vorsitzender 
3. Geschäftsführer 
4. Kassenwart 
5. Jugendwart 
6. Sportwart 
7. Sozialwart 
8. Pressewart 
9. Kassenprüfer 

6.   Entlastung des Vorstands    
7.   Wahl der Kassenprüfer  
8.   Instandhaltungsaktivitäten 2023  
9.   Verabschiedung des Etats 2023 
10.  Anträge an die Mitgliederversammlung  
11. Verschiedenes 

TOP 1: Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
Um 19.30 Uhr eröffnet Alex in Vertretung von Felix die Versammlung. Anwesend sind 28 Abstimmungsberechtigte. 
Die fristgerecht zugestellte Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen. 

TOP 2: Feststellung der Beschlußfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 30.09.2022 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 30.09.2022 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Ehrung für 25-jährige Mitgliedschaft 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden Rasmus Hübscher und Martin Navratil geehrt. 

TOP 5 1: Bericht 1. Vorsitzender (Alex für erkrankten Felix) 
Zunächst möchte ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern für die Arbeit, die hier geleistet wird, bedanken.  Neben 
den regelmäßigen Vorstandssitzungen sind wir mehrmals wöchentlich per E-Mail oder WhatsApp in Kontakt, um uns 
auszutauschen und Dinge zu klären.   
Dieses Jahr ist die erste JHV seit 2020, die wieder wie gewohnt vor der Saison stattfindet. Das ist alleine schon deshalb 
gut, weil man dann nicht über ein Budget abstimmt, das ja quasi schon ausgegeben wurde. Da die letzte JHV aber ja 
auch gerade mal ein halbes Jahr her ist, gibt es auch nicht so viel zu berichten. 
Wir haben seit der letzten JHV 3 Vorstandssitzungen durchgeführt, uns wegen diverser Themen aber auch dauerhaft 
digital ausgetauscht. 
Hervorzuheben ist immer noch das Programm moderne Sportstätten 2022, hier haben wir ja die neue Heizung jetzt in 
Betrieb genommen. Ganz fertig sind wir aber hier auch noch nicht, denn wir haben erst vor 2 Wochen den endgültigen 
Förderbescheid der BAFA bekommen, sodass wir jetzt dann auch in Kürze die Restzahlung der NRW Bank erhalten 
sollten. Damit hat uns die neue Heizung dann effektiv ca. 1500€ gekostet. 
Das zweite Projekt, die Erneuerung der Duschen und Toiletten und der Austausch der Abwasserpumpe ist jetzt auch 
endlich abgeschlossen, gerade das Thema Abwasserpumpe hat uns ja doch deutlich länger verfolgt als gedacht. Seit 
Anfang Februar läuft endlich aber alles wieder. Hier fehlen aber auch noch Rechnungen, sodass noch nicht das ganze 
Fördergeld an uns überwiesen wurde. 
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Als weiteres Projekt übernehmen KD und Klaus Quabeck gerade die Terrassenerweiterung neben Platz 1, das sollte bis 
zum Start der Sommersaison abgeschlossen sein. Sobald das abgeschlossen ist werden wir noch einmal Angebote für 
eine Überdachung der Terrasse einholen. 
Wir haben uns auch für das Förderprogramm „Digital im Sport“ angemeldet, hier hoffen wir auf ein wenig neue 
Hardware (Laptop, Tablets, Webcams, …) 
 
Danksagungen: 
Bei den Vorstandsmitgliedern für das erbrachte Engagement möchte ich mich bedanken. Es ist ein 
überdurchschnittlich junger Vorstand, der neben Familie und Beruf sehr viel Zeit für den Verein investiert und auch 
maßgeblich zur Entwicklung des Vereins beiträgt.  
Hayo, der immer noch ein offenes Ohr hat und mit Ratschlägen zur Seite steht/stand und auch an Tobi, der auch sofort 
hilft, wenn irgendetwas zu tun ist. 
Großer Dank auch wie immer an Rolf, denn ohne seine Top Bewirtung würde hier auch einiges fehlen.  
 
Mannschaftsessen:  
Bei Rolf kann weiterhin Essen für die Mannschaftsspiele bestellt werden, Mannschaften können Essen aber auch selbst 
organisieren. Gerne kann dafür auch der Grill genutzt werden. 

TOP 5 2: Bericht 2. Vorsitzender 
Aktivitäten 2022: 
Digitale Kommunikation: 
Nach der letzten JHV (vor erst 161 Tagen) haben wir uns den Wunsch „nach mehr Informationen per E-Mail“ zu Herzen 
genommen und regelmäßig u.a. über den Zustand der Toiletten oder zur Einladung zur Karnevalsparty genutzt. 
Plan/Vorstellung 2023: 
Wir würden gerne regelmäßig Berichte / News von Medenspielen oder „besonderen“ Turnierteilnahmen im 
Newsletter und auf der Internetseite veröffentlichen. Dafür sind wir auf Mithilfe und Input der Mannschaften 
angewiesen. 
Arbeitseinsätze & Instandhaltung 
• Zwischen der JHV 2022 im Herbst und heute keine besonderen Vorkommnisse oder Arbeitseinsätze. 
Besondere Vorkommnisse 
• Die Umkleidekabinen und Sanitäranlagen wurden erfolgreich renoviert. 
• Wunder gibt es immer wieder. Seit Anfang Februar läuft die Pumpe wieder! Ein großes Dankeschön an dieser Stelle 
an Stoni, der sehr viel Zeit in dieses Projekt gesteckt hat! 

TOP 5 3: Bericht Geschäftsführer 
Mitgliederbewegungen 2022: 
Die Mitgliederzahl des TCS ist um 8 Personen zurückgegangen, zurückzuführen ist dies wohl auf die Nivellierung des 
Corona-Effekts, aufgrund dessen sehr viele Leute eingetreten sind 

TOP 5 4: Bericht Kassenwart 
Im Jahr 2022 waren keine Beitragsrückstände der Mitglieder zu verzeichnen. 
 

Eintragungen lt. Kassenbuch: 
Einnahmen 148.907,56 € 
Ausgaben 138.741,91 € 
Überschuss lfd. Jahr 10.165,65 € 
 

TOP 5 5: Bericht Jugendwart 
Am Sommertraining 2022 haben insgesamt 42 Jugendliche teilgenommen. 
Bei den Mannschaftsspielen gingen 2022 5 Mannschaften an den Start, und zwar die Mädchen U 15. 2er und Mädchen 
U18, die Jungen U12, U15, U18. 
M U15 2er – 2.KK 
M U18 – 3.KL 
JU12 – 2. KK 
JU15 – 2.KK  
JU 18 – 1. KL 
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Im August haben wir eine Tennisschnupperwoche für Kinder veranstaltet. 13 Kinder haben sich dafür angemeldet. 9 
Kinder trainieren auch weiter in der Wintersaison 22/23. 
 
Beim E & K Pokal am 4.9.2022 haben 8 Paarungen teilgenommen, am Wintertraining 2022/2023 nehmen 45 
Jugendliche teil. 
Für die Sommersaison 2023 haben wir 5 Mannschaften gemeldet, Jungen U18, U15 und U12, Mädchen U18 und U15. 
 
Für die Sommersaison ist wieder eine Schnupperwoche (21.KW) geplant und Eltern & Kind Pokal 06.08.2023. 

TOP 5 6: Bericht Sportwart 
Sommersaison 2022 
Dreizehn Mannschaften wurden für die Sommerrunde 2022 gemeldet. Die Damen 65 (4er) spielt auf WTV Ebene, die 
anderen elf Teams sind im Bezirk Südwestfalen gestartet. 
Damen: 
• Nach dem Aufstieg in die SWL mussten wir die Mannschaft aus personellen Gründen leider vom aktiven 
Spielgeschehen zurückziehen. 
• Die erste Saison der Damen 30 verlief herausragend. Mit drei Siegen aus drei Spielen steigt die Mannschaft als 
Meister direkt in die Bezirksliga auf. Glückwunsch! 
• Nach der Corona Pause der letzten Jahre haben unsere Damen 60 (4er) in einer durchaus kleinen Gruppe die Saison 
mit einem Unentschieden und zwei Niederlagen beendet. Aber auch in 2023 wird wieder in der SWL aufgeschlagen. 
• Mit drei Siegen und einem Unentschieden setze sich unsere Damen 65 (4er) Mannschaft in der regulären Saison 
durch und buchte einen Platz in der Endrunde. Trotz Niederlage einer knappen 4:2 Niederlagen gegen den TC 
Rotthausen im Endspiel darf die Mannschaft in 2023 in der Regionalliga antreten. Glückwunsch! 
Herren: 
• Mit vier Niederlagen aus vier Spielen ist die Mannschaft leider aus der Bezirksliga abgestiegen. • Beeindruckende 
fünf Siege stehen nach der Saison auf dem Konto der 2. Mannschaft in der Kreisliga, damit geht es für die Mannschaft 
hoch in die Bezirksklasse. 
• In ihrer zweiten Sommersaison beendet die 3. Mannschaft mit einer ausgeglichenen Bilanz von zwei Siegen und zwei 
Niederlagen den Sommer. 
• Nach dem Abstieg 2021 gelang unserer Mannschaft der direkte Wiederaufstieg in die SWL mit einer deutlichen 6:0 
Bilanz. 
• Die zweite Saison unserer zweiten Herren 30 Mannschaft verlief deutlich besser als die erste. Mit zwei Siegen aus 4 
Spielen beendet die Mannschaft die Saison im soliden Mittelfeld. 
• Eine ausgeglichene Saison für die Herren 40 mit drei Siegen und drei Niederlagen in der Südwestfalenliga. Trotz drei 
Abstiegskandidaten aus der Liga verbleibt die Herren 40 auch in 2023 in der SWL. 
• In einer sehr kleinen Gruppe aus drei Mannschaften belegen die Herren 55 mit zwei Niederlagen leider den letzten 
Platz. 
• Punktgleich mit dem Aufsteiger der SWL beendet unsere Herren 65 die Sommersaison auf einem hervorragenden 
zweiten Platz. Selbst ein 5:1 Sieg gegen den Aufsteiger half nicht, am Ende lag es nur an drei verloren Matches in der 
kompletten Sommerrunde. 
Gemischte Mannschaften: 
• Unsere gemischten 40er beendeten die erste Saison mit einem Unentschieden und zwei Niederlagen in der Kreisliga. 
Vereinspokal 2022 
Für den WTV Vereinspokal sind wieder drei Herren Mannschaften in die LK Bereichen 7-25, 15-25 und 20-25 ins Rennen 
gegangen. 
1. Mannschaft 
Nach einem Freilos in der ersten Runde musste sich die erste Mannschaft direkt der TSD Sprockhövel mit 1:2 in Runde 
Zwei geschlagen geben. In der Nebenrunde folgte ein 2:1 Sieg gegen Volmarstein und eine weitere Niederlage gegen 
den TC Bommern. 
2. Mannschaft 
Die zweite Mannschaft legte einen famosen Start ins Turnier ein. Nach einem Freilos in Runde 1 und zwei erfolgreichen 
Heimspielen Stand eine Bilanz von 6:0 gewonnen Spielen und 12:1 gewonnen Sätzen. Leider war im Achtelfinale die 
Recklinghäuser TG zu stark und für unsere Mannschaft das Turnier beendet. 
3. Mannschaft 
Als Titelverteidiger von 2021 ging die Mannschaft ins Turnier. Insgesamt spielte die Mannschaft 6 Partien und gewann 
sie alle. Damit ist die Titelverteidigung 2022 geglückt und das sogar mit einer beeindruckenden Bilanz von 15:3 
gewonnen Spielen und 30:8 gewonnen Sätzen. 
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Wintersaison 2022/2023 
Für die letzte Wintersaison waren insgesamt sechs Mannschaften gemeldet und alle im Bezirk Südwestfalen. 
• Die erste Saison der Damen 30 endet mit zwei Siegen, zwei Niederlagen und einem Unentschieden im sicheren 
Mittelfeld der Bezirksliga. 
• Die Herren haben mit einer 1-1-2 Bilanz gerade noch den Abstieg aus der Bezirksliga verhindern können 
• Unsere 2. Herren Mannschaft konnte sich im fünfer Feld der Kreisklasse mit einer 3-1-0 Bilanz als Meister 
durchsetzen und spielt kommenden Winter in der Kreisliga. 
• Die Herren 30 beenden die Winterrunde mit einer fast ausgeglichenen Bilanz 2-0-3 im Mittelfeld. 
• Unsere Herren 50 Mannschaft beendet trotz ausgeglichener Bilanz mit zwei Siegen, zwei Niederlagen und einem 
Unentschieden die Wintersaison auf Platz fünf. 
• Die Herren 65 beenden die Wintersaison ohne Niederlage auf Platz 2 in der Verbandsliga Vereinspokal 202 3 
Wenn Mannschaften am Vereinspokal 2023 teilnehmen möchten, dann gerne bei mir melden. Gemeldet werden 
können die Mannschaften vom 15. März bis zum 30. April. Neben den offenen Herren/Damen gibt es im 
Seniorenbereich Herren/Damen die Altersklassen Ü40 und Ü60. Sobald weitere Informationen bekannt sind gibt es 
einen Newsletter dazu. 
Weitere Planung: 
Für die Planung und Durchführung von Turnieren brauchen wir Unterstützung aus dem Verein (2-3 Leute). Dabei geht 
es sowohl um unser traditionelles Turnier, als auch um mögliche Tagesturniere bei uns auf der Anlage. Jeder der helfen 
möchte bei der Durchführung von Turnieren kann sich gerne beim Vorstand bis Ende März melden. 
Bei Interesse übernehmen wir als Verein auch die Kosten für das Seminar zur Durchführung von Turnieren. Zukünftige 
Termine können auf der WTV Webseite eingesehen werden. 

TOP 5 7: Bericht Sozialwart 
Fanshop 
Ab dieser Saison ist auch tennisoptimierte Teamwear verfügbar. Bei Interesse bitte Hannes ansprechen. Der 
Onlineshop hat am Anfang des Jahres nicht funktioniert. Funktioniert wieder und wurde optimiert. 
Verbesserte Qualität und neue Produkte und Designs. Gerne mal reinschauen über unsere Homepage. 

TOP 5 8: Bericht Pressewart 
Aktuelle Informationen rund um das Clubgeschehen wurden im vergangenen Jahr im üblichen Rhythmus per 
Newsletter versendet. 
Die berechtigten Anregungen aus der Jahreshauptversammlung 2022 wurden aufgenommen. Der Vorstand hat in den 
letzten Vorstandssitzungen überlegt, wie der Verein in der lokalen Presse präsenter sein kann. 
Dazu wurde der im Bereich Lokalsport für Tennis zuständige Vertreter der Funke Mediengruppe (WP, WR) Lukas 
Brechtenfeld in das Clubhaus eingeladen. In einem ca. 2h Termin wurde darüber diskutiert, was die Presse erwartet 
bzw. welche Art von Informationen für sie Interessant sind. Gleichzeit wurde von Seiten des Vorstands darauf 
hingewiesen, dass mehr Proaktivität seitens der Presse in Richtung Tennisverein erwartet wird und die 
Berichterstattung nicht am Fußballplatz enden sollte. Außerdem wurde darauf hingewiesen, dass die Tennissaison 
genau in die Sommerpause der sonst dominierenden Sportarten Fußball und Handball fällt. 
Erkenntnisse aus dem Gespräch waren: 
- Presse schaut sehr auf Online-Zugriffszahlen (Fußballberichte jeder Art dort mit deutlich mehr Reichweite) 
- Online Präsenz beruht auf Druckausgabe, alles was gedruckt ist, ist auch online abrufbar 
- Grundsätzlich sind Geschichten rund um die reine Sportausübung interessanter (Geschichten über 

Persönlichkeiten, besondere Mannschaften, besondere Ereignisse während eines Spieltages, etc.) 
- Reine Spielberichte erreichen weniger Leser 
Grundsätzlich war das Treffen etwas ernüchternd, da Vorstellungen von Verein und Presse doch recht unterschiedlich 
sind. Aus diesem Grund soll im April/Mai ein weiteres Treffen mit dem Hauptverantwortlichen für den Lokalsport, 
Fabian Vogel, erfolgen. 
Dennoch sind einige interessante Themen, über die in den nächsten Wochen berichtet werden soll, mit der Presse 
abgestimmt worden. 
Eine Anfrage an die lokale Anzeigenpresse (WAP) blieb bisher ohne Rückmeldung. 
Generell ist das Ziel aber, die online Präsenz weiter auszubauen und gerade auch auf der Homepage über noch mehr 
Dinge zu berichten. Außerdem sollen die auf der Homepage veröffentlichten Texte automatisch an die Zeitung 
weitergeleitet werden, um sie so mit Informationen zu versorgen und gegebenenfalls zu motivieren, über den Verein 
zu berichten. 
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TOP 5 9: Bericht Kassenprüfer 
Die Kasse wurde von Tobias Fleischauer und Tobias Schüngel geprüft, es wurden keine Unstimmigkeiten festgestellt. 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 7: Wahl eines Kassenprüfers 
In diesem Jahr müssen 2 Kassenprüfer gewählt werden, zur Wahl gestellt haben sich Oliver Schäkermann und Sascha 
Estermann, die Beiden sind nicht anwesend, haben sich aber im Vorfeld bereits bereit erklärt, im Falle einer Wahl diese 
anzunehmen. Beide werden einstimmig gewählt.  

TOP 8: Instandhaltungsaktivitäten 2023 

Ausblick auf 2023 

• Erweiterung der Terrasse neben Platz 1 + neuer Unterstand, nutzbar als Grillfläche 

• 1. Arbeitseinsatz vorbehaltlich am Sonntag, 26. März um 10 Uhr 

• Zusätzlicher Arbeitseinsatz in den Sommerferien 

• Platz- und Gebäudeinstandhaltung generell 

• Kleinere Werterhaltungs- und Verschönerungsarbeiten hier und da 

TOP 9: Verabschiedung des Etats 2023 
Geplanten Einnahmen von 108.800,00 € stehen Ausgaben in Höhe von 128.500,00 € gegenüber. Somit ergibt sich eine 
geplante Unterdeckung i.H.v.  19.700,00 €. Diese kommt unter anderem durch die zeitliche Verschiebung der 
geplanten Zuschüsse zustande. Das Budget wird von der Mitgliederversammlung einstimmig verabschiedet. 

TOP 11: Anträge aus der Mitgliederversammlung 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 

TOP 12: Verschiedenes 
nichts 
 
Die Versammlung wurde um 20.35 Uhr von Alex Schüngel in Vertretung von Felix beendet. 
 
 
 
 
__________________      ____________________ 
Protokollführer       Versammlungsleiter  
Dirk Karthaus        Felix Konze 


